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OU EST LE MAL : 

Bonjour Thierry 

C’est avec beaucoup de surprise que nous avons reçu ton mail relatif aux (peut-être) futurs 

championnats des Ardennes de Motocyclisme. 

Tu veux nous interdire de prendre une épreuve dans la Marne pour nos championnats.  

Nous ne comprenons pas, car pour établir notre classement, il suffit de se rendre, PLUSIEURS 

JOURS APRES L’EPREUVE, sur le site de la Ligue, de consulter les résultats, et d’extraire les 

pilotes du département, qu’il s’agisse d’une manifestation dans les Ardennes ou dans la Marne. 

Cette procédure n’ayant aucune incidence sur le déroulement de la manifestation, ni avant, ni 

pendant, ni après, nous pensions plus être des précurseurs que des perturbateurs.  

Si nous avons pris également les épreuves de la Marne, c’est simplement pour rendre plus 

attrayant notre championnat et donner le goût de la compétition aux licenciés de notre 

département. Avec la stupide réforme des régions, les comités départementaux ne doivent pas 

seulement permettre aux dirigeants d’ajouter une ligne à leur carte de visite, ils doivent surtout 

être l’un des multiples moteurs de la Fédération. 

L’interdiction de prendre des épreuves dans les départements voisins me choquent pour au 

moins 3 raisons. 

1°) Cette pratique existe depuis des dizaines d’années dans toutes les ligues et toutes les 

disciplines qui ont peu d’épreuves. Exemple, la course de Marchaux en Bourgogne – Franche 

Comté qui comptera en 2018 pour le Championnat du Grand Est de vitesse. Nous ne voyons 

donc pas où est le mal et ce d’autant plus, que depuis des années, la lorraine prends des 

courses en Alsace et que l’Alsace prend des courses en Lorraine. 

2°) Les organisateurs du Championnat inter-ligue du Nord Est d’Endurance TT ne demandent 

pas l’autorisation des clubs pour inscrire les épreuves à leur calendrier. Ils choisissent celles qui 

leur plaisent. C’est tout.  

3°) C’est sans doute le plus grave, si on interdit aux comités départementaux de piocher dans les 

résultats des épreuves voisines, même s’ils ont de nombreux licenciés, la plupart des 

championnats ne pourront pas voir le jour. 

 Seront interdits de championnat :  

Trial : Les départements : 52 – 55 – 57 –  

Enduro : Les départements : 10 – 57 – 67 68 - 

Endurance TT : Les départements : 55 – 67 – 68 - 88  

Pour la vitesse, pratiquement tous les départements.       22 



Tout aussi triste, 80% des championnats départementaux se dérouleront sur une ou deux 

épreuves, ce qui ne présentera aucun intérêt. Une façon bien étrange de promouvoir nos 

disciplines. 

En ce qui concerne les limites de diffusion,  

Je crois savoir que la liberté d’information est l’un des droits fondamentaux de notre pays. 

Nous avons indiqué dans la lettre n° 2 qu’il suffisait de nous envoyer un mail pour être retiré de la 

liste. A ce jour, SEUL le Président du Comité 51 l’a fait. C’est son droit, mais de ce fait, la 

demande de rapprochement avec lui est totalement obsolète. Pour ton info, nous avons un grand 

respect l’un pour l’autre en tant que passionnés de la moto, mais des idées et des caractères 

totalement opposés, qui empêchent tout travail en commun depuis 38 ans. Ce n’est pas la magie 

du Grand Est qui va changer les choses, mais l’alsace est si loin d’Epernay que tu ne pouvais 

pas être au courant. 

En ce qui concerne l’essentiel de ton propos, à savoir la décision de prendre unilatéralement les 
épreuves des autres comités départementaux. Nous avons publié par mail aux CMD et dans la 
lettre numéro deux du CMD08, page 4, la mention suivante : 

  « Si toutefois un Comité Départemental de notre ancienne Ligue souhaite s’investir dans 
cette tache la porte est grande ouverte. » 

Suivi de : 

 « Merci d’accuser réception de ce mail pour la suite à donner et d’indiquer rapidement 
votre choix. » 

Ce à quoi le MC d’Epernay nous a transmis la réponse suivante 

 « Bonjour Jean-Pol, 

 Peux-tu ne plus nous envoyer cette lettre qui concerne les activités du Comité 08 

 Cordialement » 

 Gilbert BRUGNON 

Nous avons donc été corrects envers les clubs des autres départements de l’ancienne ligue. 

S’agissant enfin de l’audit, je suis heureux d’apprendre qu’il nous sera communiqué la semaine 

prochaine.  Il semble certain que sans cette lettre, nous ne l’aurions jamais obtenu.  Tous les 

clubs de la Ligue de Champagne Ardennes en prendront connaissance, c’est parfait, car   

l’argent que nous avions à gérer n’était pas celui de Jean-Pol Tourte ou de Gérard Léveque, 

mais celui des clubs et des licenciés. Par ailleurs, il ne faut pas oublier que les dépenses qui 

nous sont reprochées ont été votées par l’UNANIMITE du Comité Directeur. Parmi ces votants, 

figuraient des membres qui étaient enthousiastes pour l’achat du camion en juillet et qui 5 mois 

plus tard, soutiennent la revente du même camion. Bizarre non ? 

Pour terminer, je maintiens, quels que soient nos différents, que tu es une chance pour le Grand-

Est. Je suis persuadé, que malgré les difficultés et l’étendue Ubuesque de la nouvelle région, tu 

seras un excellent Président. Cependant, contrairement à certaines personnes qui te cirent les 

pompes par devant et te poignardent par derrière. Moi, quand je ne suis pas d’accord, je le dis.  

Sois en certain Thierry, tes ennemis ne se trouvent pas dans nos lointaines Ardennes. 
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LE MAIL DU PRESIDENT DU GRAND-EST 

Votre dernière lettre du CD 08 

 Bonjour Gérard et Jean Pol 

 

Je viens vers vous suite à votre dernière lettre du CD 08, c´est ’important de laisser le choix en 

effet aux clubs et aux autres membres de la FFM de ne pas être agrée de recevoir ce document. 

Que vous le diffusiez dans votre département de compétence c´est normal mais pas au-delà.  Je 

vous en serais grès. 

 

Enfin et c´est là l´essentiel de mon propos vous ne pouvez pas décider unilatéralement de prendre 

des épreuves dans les autres comités départementaux (51 et 10) sans avoir pris des accords avec 

ces derniers. 

 

Il s´agit d´abord d´une règle de courtoisie et je comprends les réactions au demeurant hostiles 

devant une tentative de récupération grossière. Donc je vous demande instamment de modifier 

votre règlement du championnat des Ardennes afin que celui-ci ne prenne en compte que des 

épreuves sur les Ardennes. 

 

Je vous invite à vous rapprocher de vos voisins et plus particulièrement de Monsieur Gilbert 

BRUGNON président du CD 51 si lui et son comité sont partants pour ce type de projet.  Avant 

toutes autres communications sur un projet en commun qui ne saurait fonctionner sans 

l´accord bilatéral des 2 instances concernées, voire de 3 instances puisque vous cherchez des 

épreuves dans l´Aube sur d´autres disciplines que le motocross. 

 

Que vous dynamisiez votre comité départemental vous êtes dans vos prérogatives sauf que ces 

dernières se limitent aux frontières des Ardennes. D´ailleurs je suis heureux de votre dynamisme 

comme quoi il y a une vie après la ligue et c´est tant mieux pour le sport dans les Ardennes.... 

 

Dernier point c´est dommageable pour l´image du comité départemental 08 que votre lettre vers 

les clubs et licenciés qui au demeurant est excellente, serve de propagande à la médiocrité et aux 

règlements de comptes contre la fusion, voir contre la fédération. 

 

Vous ne vouliez pas de la fusion et bien soit, vous êtes bien entre vous désormais !!!!.   

C´était mieux avant me disait Jean Pol, je suis d´accord avec lui donc restez dans votre 

département comme dans le temps où il avait un championnat des Ardennes. 

 

Vous parlez de l´audit de la ligue de Champagne Ardenne mais que diable vient faire cela au 

milieu d´une lettre qui est censée informer les clubs du département des Ardennes, je vous le 

demande ! 

 

Soyez rassuré, Messieurs le rapport de l´audit vous sera communiqué la semaine prochaine ainsi 

qu´aux clubs de la ligue Champagne Ardenne, je vous le promets. 

 

Je pensais peut être naïvement que vous souteniez mon action du moins c´est ce que vous avez 

annoncé depuis des mois, hors avec ce type d´actions vous êtes exactement dans l´attitude 

inverse et je le déplore. 

 

Par contre je ne supporterais pas plus longtemps ce type de débordement et je vous invite à 

reprendre le chemin du dialogue et de la concertation. 

 

Très amicalement. 

 

Thierry POMMIER - Président de la LMGE         24 

 



 

 

L’AUDIT 

L’audit, tant attendu, est enfin parvenu le lundi 19 février 2018. A sa lecture, on se demande 

pourquoi avoir attendu plus d’un mois pour le communiquer. Pour nous il contient un 

renseignement primordial : AUCUNE MALVERSATION ne nous est reprochée. Il reconnait 

même que la situation tendue est due essentiellement au fait, qu’à partir du 1er septembre 2017, 

la ligue de Champagne Ardenne n’a plus eu aucune recette, tout notre argent étant directement 

donné à la Ligue du Grand Est. 

Par contre, nous affirmons qu’à la date du 11 décembre 2017, jour de notre démission, la Ligue 

de Champagne - Ardenne n’avait aucune dette, hormis le remboursement des 17.000€ de 

licences à la journée qui devait intervenir début janvier. Nous ignorons quel mécanisme 

comptable permet d’annoncer, un mois plus tard, après une vingtaine de pages et autant de 

tableaux (voir annexes fournies à l’AG) une approximation de 30.000 à 40.000€ dans 

l’antépénultième paragraphe de l’audit (bonjour la précision), puis, de porter la dette de la 

Champagne Ardenne à 45.000€ quelques lignes plus tard (5 fois 9.000€). 

Ça fait cher du ticket d’entrée dans le Grand Est, même colossal, par rapport à celui payé par la 

ligue d’Alsace.  

Une chose est certaine, nous resterons persuadés qu’en 2017, la Ligue Motocycliste de 

Champagne Ardenne a été spoliée par le Grand Est. 

Nous terminerons par cette phrase savoureuse, extraite du mot du Président de la Ligue Grand 

Est, en page 9 du bulletin 2018 :   

« NOUS SOMMES OPERATIONELS, AVEC LE CHRONOMETRAGE, AVEC BEAUCOUP 

D’INVESTISSEMENT FINANCIER DANS LE RENOUVELLEMENT DES MATERIELS » 

Il n’y a que dans les légendes que David terrasse Goliath 

Sauf en cas de rebondissement, pour nous, l’affaire Audit est définitivement terminée.  

 Il est temps de passer au sport. 

 

PETIT CALCUL : 

Au 20 février 2018 

Inscrits Championnats et Trophées :      360 X 15€ =      5.400€ 

Transpondeurs       360 X 60€ =  21.600€  

       Total :    27.000€ 

        

En 2017, la FFM a reversé sur les licences 77 352,10€ 

Obligatoirement, à fin février la somme doit déjà être conséquente, sans doute  25.000€ 

       Total    52.000€  

                                                                                                                         Pas mal ! 
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L’AUTORISATION DES CLUBS DE LA MARNE 

Sainte-Menehould 

            

Hermonville 

 

                                                 Fresne les Reims 
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